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第 4 回 西蒲区自治協議会 議事概要 

                       日時：令和 4 年 7 月 28 日（木） 

                          午後 1 時 00 分～午後 1 時 40 分 

                       場所：巻地区公民館 3 階 小ホール 

事務局 

（丹治補佐） 

 皆さまお疲れさまです。定刻となりましたので、ただ今から令和 4 年度

第 4 回西蒲区自治協議会を開催します。 

 初めに委員推薦会議土田座長より委員の辞任および就任について報告を

お願いします。 

（土田座長）  委員推薦会議より報告します。西蒲区農村地域生活アドバイザー連絡会

から推薦の藤田京子さんが離任され、同団体から新たに推薦いただき、八百

板惠子様が西蒲区自治協議会の委員に就任しました。 

 なお、団体推薦委員などが任期中において欠けた場合における補欠の団

体推薦委員候補者等の決定に関することについては、西蒲区自治協議会委

員推薦会議運営要綱により、委員推薦会議の議決をもって区自治協議会の

議決となっております。 

 報告は以上です。 

事務局 

（丹治補佐） 

 ありがとうございました。それでは八百板委員から一言ごあいさつをお

願いします。 

（八百板委員）   西川に住んでいます八百板と言います。 

これからよろしくお願いします。 

事務局 

（丹治補佐） 

 ありがとうございました。続きまして資料確認を行います。本日机上にお

配りしました資料としまして、資料の 1-1 から資料の 1-5 まで主に来年度

の区づくり予算アイデア出しに関わる資料になります。 

 続きまして資料 2-2、調整部会会議概要。それから、まき縁日のチラシ。

越後西川時代激まつりのチラシ。西川まつりのチラシ。以上になりますの

で、ご確認をお願いします。 

 それでは、これ以降の会議については新潟市区自治協議会条例第 9 条の

規定により、長井会長から議長として進行をお願いします。 

議長 

（長井会長）  

 皆さま、大変ご苦労さまです。会議になりますと、いつもコロナの話ばか

りですが、皆さまもぜひ気を付けていただきたいと思います。 

 また本日、委員になられた方もよろしくお願いします。 

それではここからは私が議事を進行したいと思いますのでよろしくお願

いします。 

 初めに本日の委員の出席状況と傍聴者について事務局から報告をお願い

します。 

事務局 

（丹治補佐） 

 それでは、委員の出席状況についてご報告します。委員 30 名のうち、本

日の出席者は 20 名であり、過半数の出席を確認しています。従いまして、

新潟市区自治協議会条例第 9 条の会議の運営規定を満たしていますことを
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ご報告します。 

 また、傍聴はなし、報道は 1 名が来場しています。事務局および報道機

関での写真撮影ならびに録音を行いますのでご了承願います。 

議長 

（長井会長）  

 それでは議事に入ります。議事（1）の区ビジョンまちづくり計画令和 5

年度特色ある区づくり事業についてです。 

 この件は、条例で規定されている、市が自治協議会に意見を聞かなければ

ならない事項で、地域の意見を反映させるため、意見聴取がなされるもので

す。 

 地域総務課から説明をお願いします。  

事務局 

（金子補佐） 

 それでは私の方から区ビジョンまちづくり計画・令和 5 年度特色ある区

づくり事業について説明します。 

 まずは、区ビジョンまちづくり計画についてですが、新潟市全体の総合計

画の一部を構成する、大きな方向性を示す区ビジョン基本方針の実現に向

け、より具体的な西蒲区の取り組みを示す計画になります。 

 昨年度から委員の皆さまからご意見等いただきながら、「区ビジョン基本

方針」の策定を進めてまいりました。 

 今後は、区ビジョンまちづくり計画の冊子作成に向けて、委員の皆さまか

らご意見をいただければと考えています。 

 また、区ビジョン基本方針「目指す区のすがた」実現に向けて、区では「特

色ある区づくり事業」として様々な事業を企画・実施していたところです

が、来年度、次期総合計画の改定に伴いまして「特色ある区づくり事業」の

内容、および編成方法の変更が予定されており、現在、検討中です。 

 そのため、現時点では、昨年の資料を参考に説明をしますのでよろしくお

願いします。 

 では、資料 1-1 をご覧下さい。「特色ある区づくり事業」を企画・立案す

る際、自治協議会からの意見聴取が条例に定められており、皆さまからの意

見・提案をいただくための依頼文書です。 

 続きまして 1-2 をご覧下さい。特色ある区づくり事業は 2 種類です。1 つ

が資料左の「区役所企画事業」です。これは、区役所が企画・実施する事業

でして、企画・立案にあたり、自治協議会の意見・提案を反映させることが

できるものです。 

 もう 1 つが資料右側の、「区自治協議会提案事業」です。地域課題の解決

に必要な事業を自治協議会が主体となり企画・実施するものです。 

 事業費については 2,900 万円を限度額としています。次に、資料 1-3 を

ご覧下さい。事業の流れですが、左側の区役所企画事業については、委員の

皆さまからアイデアを募集するほか、部会からもアイデアを募集し、寄せら

れたアイデアを参考に区役所企画事業案を作成します。 

 9 月の全体会で事業案を提示します。なお、部会からの募集についてはこ

のあと、常任部会の場で改めて説明します。 

 次に右側の自治協提案事業についてです。10 月の全体会で事業案を提示
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していただければと考えています。最終的には 12 月の全体会に区役所企画

事業案および、自治協提案事業案を策定したいと考えています。よろしくお

願いします。 

 次に資料の 1-4 ですが、これは区役所企画事業および区ビジョンまちづ

くり計画に関するアイデアをいただくためのアイデアシートです。どんな

ことでもけっこうですので、多くのアイデアをお待ちしています。 

 提出期限は 8 月 12 日の金曜日です。地域総務課までご提出下さい。お願

いします。 

 最後に資料の 1-5 としまして、参考までに今年度の区役所企画事業、特色

ある区づくり事業ですが、一覧を配布しています。今後、アイデア出し等々

にご発言をいただければと思います。 

 説明は以上です。 

議長 

（長井会長）  

 ありがとうございました。ただ今の説明についてご意見やご質問はござ

いませんでしょうか。 

各委員 （異議なしの声） 

議長 

（長井会長） 

 それでは議事（1）を終了します。 

続きまして議事（2）の各部会の状況についてです。 

総務部会お願いします。 

（黒川委員）   総務部会から報告します。 

先日開催した第 4 回総務部会では、今年度の自治協議会提案事業につい

て協議を行いました。 

 総務部会の提案事業である、10 月 10 日開催のスポーツイベント開催に

向け、種目内容や西蒲区スポーツ協会に競技種目の運営や準備をお願いす

ることを決定しました。 

 また、参加者募集方法については一般参加のほか、各コミ協に参加をお願

いしたいということで、今回の部会までの間に各コミ協を訪問し、お願いし

ました。 

 各コミ協所属の方におかれましては、訪問に際し、ご協力いただきありが

とうございました。当日開催まで引き続き、よろしくお願いします。 

 次回以降も引き続き提案事業イベント実施に向け、詳細について検討を

進めていきたいと思います。 

 総務部会の報告は以上です。 

議長 

（長井会長) 

 ありがとうございました。まちづくり・産業部会お願いします。 

（竹内委員） 

 

 まちづくり・産業部会から報告します。先月の部会では区自治協議会提案

事業、西蒲区の魅力発信動画について、7 月の撮影候補や、動画編集につい

て協議しました。 

 撮影については 7 月 31 日、日曜日に「西蒲区の海岸線」「角田山周辺」

「和納十五夜まつり」を撮影する予定です。 
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 動画の編集について、ナレーション・テロップの使用箇所について決定し

たほか、DVD の配布先についても意見を交換しました。 

 今、進めていますドローン撮影の西蒲の歴史・文化・自然をまとめて映像

で発信し、西蒲区の一体感の醸成につなげていきたいと考えています。 

 8 月以降も順次撮影を続けていきますので、部会で引き続き協議をしてい

きます。 

まちづくり・産業部会からの説明は以上です。 

議長 

（長井会長） 

 ありがとうございます。保健福祉部会お願いします。 

（穂苅委員）   保健福祉部会から報告します。 

 先月開催しました第 4 回保健福祉部会では、今年度の自治協議会提案事

業について協議しました。保健福祉部会の提案事業である、10 月 1 日開催

の加藤俊徳先生の講演会開催に向け、PR チラシの検討や、講演会に向けて

の課題についての意見交換、講演会のアンケートについて協議しました。 

 PR チラシについて、前回開催した際、好評でしたので今回もまた多くの

方から興味を持って参加していただくため、チラシに「第 2 弾」を入れた

ほうが良いとの意見がありましたので、チラシにその文言を入れることと

しました。 

 また、申し込みが定員を超えた場合、抽選となり、当選者にのみ、当日、

入場券を送付することから、PR チラシでもそのことを周知するべきとの意

見があり、チラシに追加することとしました。 

 次回以降も引き続き講演会の実施に向けて、意見交換等をしていきたい

と思います。 

保健福祉部会からの報告は以上です。 

議長 

（長井会長）  

 ありがとうございました。最後に広報部会お願いします。  

（吉田委員）  広報部会から報告します。 

 広報部会では 7 月 15 日に今年度最初となる部会を開催しました。会議で

は西蒲区自治協議会通信「じちきょう」第 17 号および 18 号の発行スケジ

ュールと紙面構成を検討しました。 

 協議の結果、発行スケジュールについては、自治協第 17 号は、令和 4 年

11 月 15 日、第 18 号は令和 5 年 3 月 15 日に発行することとなりました。 

 第 17 号の各ページの紙面構成についても検討を行い、昨年度と同様 A3

で、縦方向の掲載スタイルで編集を行います。表面は 10 月 1 日に開催予定

の加藤俊徳先生の講演会の取材記事、西蒲区魅力発信動画の撮影の様子の

取材記事、なないろ野菜の紹介記事を掲載することとなりました。 

 裏面については、10 月 10 日開催予定の「スポーツレクリエーション」の

取材記事を掲載することとしました。 

 なお、広報部会では、委員の皆さまから記事のアイデアを募集します。記

事アイデアがありましたら、8 月 5 日までに、事務局までご相談下さい。 
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 なお、いただいたアイデアは必ずしも採用されるわけではありません。採

用された場合、広報部会から原稿の執筆を依頼しますのでよろしくお願い

します。 

 以上で広報部会からの報告を終わります。 

議長 

（長井会長） 

 ありがとうございました。それでは各部会長の報告についてご意見やご

質問がございましたらお願いします。 

各委員 （異議なしの声） 

議長 

（長井会長）  

ないようですので、各部会長の報告について終了します。 

 続きまして、先般調整部会を開催しましたので、私の方から説明をしま

す。 

 7 月 22 日に会長・副会長および各常任部会正副部会長で構成される調整

部会を開催しました。議題は、「区ビジョンまちづくり計画・特色ある区づ

くり事業について」、「西蒲区自治協議会委員研修について」、「区自治協議会

提案事業について」の 3 点です。 

 「区ビジョンまちづくり計画・特色ある区づくり事業について」は先に事

務局から説明がありましたように各部会で協議のうえ、意見聴取を行うと

のことですので、活発な意見交換をお願いします。 

 「西蒲区自治協議会委員研修について」は、「地域おこし協力隊」をテー

マとした研修を開催する予定です。 

 開催時期など詳細が決まり次第、改めて事務局より説明します。 

 「区自治協議会提案事業について」は来期における提案事業の進め方につ

いて協議しました。 

 現在、西蒲区自治協議会は第 8 期として活動していますが、前期の第 7

期においては、これまでは前年のうちに決められていた事業を翌年に実施

する方法で行っており、委員改選があると、なぜ自分たちが考えた事業では

ない事業を行わなければならないのかという声が上がっていました。 

 そこで第 8 期からは、前年度に提案事業の内容を固めてしまわずに、新

しい委員が地域課題についてじっくり話し合い、その課題解決のために必

要なことを提案し、実施できるような形にしました。 

 来年度からの第 9 期において、第 8 期と同様な形で進めることで合意し

ました。 

私からの説明は以上です。何かご意見ございますか。 

各委員 （異議なしの声） 

議長 

（長井会長） 

 ないようですので、議事（2）を終了します。 

 それでは報告に入ります。報告（1）の「区自治協議会長会議の報告につ

いて」です。私から説明します。資料 3 をご覧下さい。 

 7 月 1 日の金曜日に会長会議が開催されました。会長会議は、市内 8 区

すべての自治協議会の会長で構成されており、連絡調整などを行っていま

す。今回は、「次期総合計画素案」「新潟市自治協議会委員研修」「区自治協
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議会の運営について感じること」の 3 点について意見を交換しました。 

 「次期総合計画素案」および「区自治協議会の運営について感じること」

については、次期総合計画を策定するうえで、各会長が総合計画における位

置づけや自治協議会に感じている課題などを意見交換しました。 

 次期総合計画の素案について、各会長からは「計画の中で、8 年後の自治

協議会のあるべき姿を具体的な指標で示せないか。」「住民と行政が一体に

まちづくりをしないと、人口減少で町がもたなくなる」などの意見がありま

した。 

 私としても自治協議会のさらなる発達のためにも 8 年後どのような形で

あるべきか検討する必要があると考えています。 

 また、「委員研修」については、研修参加者が実際に加わる「演習形式」

で行うべきか、昨年度のように「講義型」で行うべきかについて、意見を交

換しました。話の中で、「委員研修」や「区自治協議会の運営について感じ

ること」について、会長だけでなく、他の委員にも聞いたほうが良いとの意

見がありました。 

 その意見を受けて市民協働課より委員の皆さまを対象としたアンケート

を実施するとのことです。詳細が決まり次第、事務局から連絡があるかと思

いますので、その際はぜひご協力をお願いします。報告は以上です。 

 ただいまの件について、ご意見やご質問がありましたらお願いします。 

 

各委員 （異議なしの声） 

議長 

（長井会長） 

 それでは報告（1）を終了します。  

 次にその他、西蒲区の課題・地域の動向などですが、吉田委員から発言が

あるとのことですのでお願いします。 

（吉田委員）  皆さまのお手元にまき縁日のチラシが配布されていると思います。 

 巻観光協会主催で 7 月 30 日、土曜日午前 11 時から午後 7 時半まで、こ

ちらの文化会館の駐車場で開催することとなりました。 

 露店が 15 店舗、地元の料理屋さんも出まして、夏休みに入ったので子ど

もたちが楽しんでいただければということで開催を 7 月の初めに決定しま

して、今動いているところです。 

 露店の出店予定については、ポッポ焼き・ベビーカステラ・わたあめ・水

ヨーヨー・くじ・光るジュース・チョコバナナ・クレープ・かき氷・焼きそ

ば・からあげ・たこ焼き等です。 

 地元の料理屋については、巻観光協会会員の出店ということで、料亭三笠

屋さん・料理佐久兵さん・割烹古俣さん・割烹えびすやさん・料理仕出しし

もくらさん、あと大丸さんのキッチンカー、安川商店さん、あと稲島観光協

会のお米です。 

 現在、皆さまご存知のとおり、感染が急拡大していまして、実施について

も検討しましたが、実施します。 

 ただし、感染対策をさらに強化をしまして出入り口は 1 か所になります。
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また、入場時、検温・消毒を行い、スタンプを配布します。マスク着用にて

入場、食べ歩きはできません。所定の飲食スペースを利用してもらいます。

露店エリアでの飲酒は禁止です。 

 各店に消毒を置いて、テーブルにもペーパータオルとアイラップを置き

まして、各自で消毒して食べ、終わってからも各自で消毒して必ずごみ箱に

捨ててもらいます。 

 体調不良の場合は入場できません。また、来場者が多数の場合は入場制限

をします。さらに、新潟県新型コロナお知らせシステムという 2 次元コー

ドを使いまして、来場者にそれをみんな登録してもらい、そういったものも

推進していこうと思います。 

 何軒か「やるのか」と問い合わせが来ていますが、ここで中止にしてしま

うと、すべて中止にしないとだめになってくるため、市・県・国が、イベン

ト自粛要請が出ない限りはやろうということで開催したいと思いますの

で、体調の良い方はぜひ遊びに来ていただければと思います。以上です。 

議長 

（長井会長）  

 ありがとうございました。古島委員から発言がありますのでよろしくお

願いします。 

（古島委員）  西川の古島です。資料の赤と黒の時代激まつりの出演者募集ということ

で、8 月いっぱいまで行列の参加者を募集しています。 

 正真正銘プロによる着付け講座と書いてありますが、本当に時代劇の映

画など、大河ドラマの着付けされている業者さんが着付けしてくださり 1

枚でも写真が撮ることができれば、将来の財産になるのではないかという

ことで、コロナ前は県外からも数人の方が参加をしてくださりました。 

 所属の掲示板に貼っていただいて、申し込みも 2 次元コードでできます

ので、皆さまからもまた、「いいらしいよ」という一言を添えていただけれ

ば幸いです。 

議長 

（長井会長）  

 ありがとうございました。本日チラシがありました西川まつりについて

畠山委員からお願いします。 

（畠山委員）  西川まつりの実行委員会の副委員長をしています畠山といいます。2 年

間、コロナにより西川まつりはありませんでした。 

 本来ですと 3 日間ですが今年は 8 月 20 日と 21 日に行います。8 月 20 日

はみこしをトラックに載せてしもの神社に移します。 

 メインは 8 月 21 日となります。神輿渡御と傘ぼこ巡行、そして越後傘ぼ

こ盆踊りがあります。 

メインは 200 年以上の歴史ある、花火打ち上げです。花火は西蒲区で見

ることができます。 

 以上でご案内を申し上げます。  

議長 

（長井会長）  

 ありがとうございました。ほかには発言等がないようでしたら、本日の議

事はすべて終了しましたので、進行を事務局にお願いします。 

事務局  ありがとうございました。最後に、事務局から 2 点ご連絡します。1 点目
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（丹治補佐） は、次回の西蒲区自治協議会についてです。次回の西蒲区自治協議会につい

ては 8 月 25 日、木曜日の午後から巻地区公民館で開催予定です。あらため

てご案内の文書を送付します。 

 2 点目は、このあと開催の各常任部会の会場についてです。部会の会場に

ついては、総務部会は 2 階の「実習室」、保健福祉部会は 2 階の「研修室」、

まちづくり・産業部会は、このままこちらの「小ホール」になります。1 時

50 分から開始します。 

 以上をもちまして令和 4 年度第 4 回西蒲区自治協議会を終了します。 

 


